

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

PÁGS.

Los patronos franceses organizan la resistencia contra la dictadura socialista comunista	3.ª
L. B. um sale del Gobierno, la U. R. S. S. ordenará una huelga general en Francia	3.ª
Las murallas de Marquina fueron asaltadas bravamente por nuestras tropas	6.ª

Año II

Jueves 29 de Abril de 1937

Núm. 243

SALUDO A FRANCO: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Durango ha caído en poder de nuestro Ejército

Calma absoluta en Madrid

El día es de calma absoluta en el frente madrileño, donde hoy solamente el cañón ha puesto su nota estridente en la tranquilidad de la jornada.

En algunos sectores los rojos se dedicaron exclusivamente a lanzar cañonazos sin ton ni son, como si la música artillera fuera suficiente a mantener un peligro que no existe.

Prisioneros cogidos al enemigo dicen que se preparan a celebrar la fiesta del trabajo el primero de mayo. Nosotros no preguntamos en qué puede consistir esa fiesta en día que ellos no trabajan para nada, como no sea que los que descansan sean los pistoleros asesinos que se dedican a fusilar personas indefensas.

Ya se guardarán muy bien de dis-

traerse de sus vanguardias y aprovechar el primero de mayo en comisiones al estilo de hace años, puesto que en ello les va la vida y la capital.

Personas evadidas de la zona roja confirman las manifestaciones del alcalde de Madrid, Rafael Henche, cuando tomó posesión del delicado cargo que ahora se le ofreció, diciendo que había necesidad absoluta de evacuar la capital, puesto que la grave situación de la misma podía complicarse a medida que transcurra el tiempo.

Finalmente, nuestra nota meteorológica del frente madrileño: hoy ha hecho bastante frío, pero las nubes han sido un tanto respetuosas y se han abstenido de regar estos campos de guerra, tendiendo el tiempo a mejorar.

Aumentan los desórdenes en Rusia

Serios motines en la región del Volga

Riga.—Noticias probredentes de Rusia dicen que continúan las sublevaciones y disturbios en Beluchistan y Turquestán.

También, y a consecuencia del hambre, han estallado serios motines en la región del Volga. La población hambrienta asalta los depósitos de comestibles y se registran sangrientos choques entre los amotinados y la policía, la cual ha hecho uso de las ametralladoras, produciendo gran número de muertos.

El descontento entre la población aumenta, pues se ha anunciado ya el tercer empréstito para el plan quinquenal que, forzosamente, ha de ser cubierto por los obreros y empleados.

Nuestros soldados se encontraban ayer a dos kilómetros de Guernica

Se tomaron también Uarca, Mardi, Yurreta, Ispaster, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Motroyo, Tampona, Auslestia, Ardalegui, Guernicai, Cenarrusa, Garay, ermita de San Cristóbal, Navarniz y Arrazúa

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas 13 milicianos y tres carabineros, todos ellos con armamento.

Frente de Madrid.—Fuego de cañón y fusil, presentándose nueve milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—Se ha perseguido al enemigo, que intentaba filtrarse en el sector de Láncara, cogiéndole 13 muertos con armamento y habiéndose presentado en nuestras filas 19 evadidos del campo rojo, siete de ellos con fusil.

Frente de Vizcaya.—Han continuado con toda energía y rapidez las operaciones en este frente, habiéndose ocupado los pueblos y puntos siguientes: Uarca, Mardi, Yurreta, Ispaster, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Matroyo, Tampona, Auslestia, Ardalegui, Gaerricaiz, Cenarrusa, Garay, Ermita de San Cristóbal, Navarniz, Arrazúa, el monte Gallarrey, y habiendo avanzado nuestras líneas hasta dos kilómetros al norte de Guernica.

Se ha tomado por asalto, después de un fuerte combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas dominantes habían sido dominadas y tomadas previamente en lucha. Los intentos enemigos de convertir esta ciudad en baluarte defensivo fueron anulados, y los cadáveres enemigos fueron resultado de tan vano empeño.

Los fugitivos vascos que se acogen a nuestras columnas cuentan espantados las tragedias de las villas que, como Guernica, quemada y destruida por el fuego intencionado de los rojos cuando nuestras tropas se encontraban a más de 15 kilómetros de distancia. La indignación de las tropas nacionales no puede ser mayor por las calumniosas maniobras de los dirigentes vasco-soviéticos que, después de destruir por el fuego a sus mejores ciudades, culpan a la Aviación nacional de tales actos de barbarie. Guernica no constituía en ningún momento un objetivo militar de la Aviación nacional, que sólo persigue los objetivos militares en combate y los industriales de la retaguardia. Coincide esta falsedad con el hecho de que la Aviación no pudo volar en estos últimos días por las nubes y lluvias que no le permitieron elevarse. El número de prisioneros es elevadísimo, así como el de milicianos vascos y santanderinos, que se acogen a nuestras columnas.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos sin trascendencia. Salamanca, 28 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El espectáculo de Eibar recién ocupada

Un pueblo en ruinas por la avilantez anarco-separatista

Después de un maravilloso paisaje hemos de subir la cuesta de Elgueta en nuestro camino hacia la villa. Aquí los destrozos son mayores; puede decirse que el pueblo está casi destruido. El viejo arco de la entrada, subsiste. A su alrededor se amontonan varios coches y camiones destrozados por el fuego. La iglesia está destruida también. Han quedado varios habitantes. Es un dolor verles reconocer sus hogares.

Presenciamos hace días el ataque aéreo y artillero a Inchorta, la terrible posición que lleva este nombre, y la curiosidad nos lleva a trepar a un picacho. Trincheras y refugios, cartuchos innumerables, incontables granadas, el monte está cubierto en la totalidad de sus cumbres por hoyos y más hoyos; el tiro ha sido preciso y matemático. Oímos decir a persona que es una autoridad en la materia, que esta precisión artillera no ha sido hasta ahora igualada.

Pero el tiempo urge; hay que visitar Eibar, Empezando la subida de la carretera, y en lo alto de la misma, vemos un atasco de vehículos; ha habido que habilitar un paso provisional sobre un hoyo causado hoy en la carretera por una granada.

Salvado el obstáculo, nos lanzamos cuesta abajo en dirección a Eibar. Los despojos, cartucheras, etcétera, que hallamos al paso da idea de la prisa con que han abandonado el contorno los bermejotes. Cañones y coches quemados. Se oyen algún tiro lejano.

Cerca de Eibar vemos una columna de humo. El recuerdo palpable que dejaron aquí los rojos, como lo dejaron en Irún, por destrucción bárbara y sistemática. Más camiones y coches, sacos terreros.

En un recodo, ostentando en un costado las famosas iniciales U. H. P., otro coche que prestaba servicio inmediato.

Pero ya estamos en Eibar y pasamos a su plaza principal. La desolación reina donde antes todo era actividad y bullicio. El Ayuntamiento en lastimoso estado. La famosa casa del pueblo, destruida completamente, conserva únicamente la puerta de su fachada. Los otros lados de la plaza, en igual estado y en el centro de la misma varios enormes hoyos, calificadores de la buena puntería de la aviación. Ausencia total de la población civil. Los pocos habitantes empiezan a reaparecer y a reconocerse unos a otros.

Por su calle principal nos dirigimos hacia donde parece salir la gigantesca columna de humo. Es la iglesia parroquial de San Andrés que está ardiendo. Han acudido ya los bomberos de San Sebastián y Vitoria, que no pueden atender a los varios siniestros provocados por los rojos. El fuego es importante; las mangueras arrojan agua sin cesar. Parece que afortunadamente, el magnífico retablo del siglo XVI, ha sido salvado; no así otras obras de arte. En una casa próxima hay otro incendio impresionante. Se oyen detonaciones de cartucheras o materia de droguería. El aspecto del pueblo es desolador. Quizás la furia en la destrucción no ha sido como la de Irún; pero sí de la intensidad de la misma. Vemos fachadas milagrosamente sostenidas en pie y casas quemadas.

Es indudable que hay mucha destrucción debida a la proximidad del frente durante muchos meses, pero la mayoría se ve ha sido por destrucción sistemática alaban donar la población. Hay varias casas humeantes.

Amenaza con reproducirse el siniestro, y los bomberos individualmente acuden a estos pequeños detalles. Improbable es la labor que ha efectuado y la que a estas horas hayan seguido.

No hemos intentado recontar las casas destruidas por falta de tiempo, pero es impresionante el espectáculo.

Los rojos han empleado también la dinamita para la destrucción. Hay casas destruidas sin fachadas, mostrando su interior completo. En la parte baja el taller, y en las superiores, viviendas, con un corte seccional, vertical, como en una exposición.

Gran parte del utillaje industrial de la villa ha sido destruido y llevado. Unos dicen que a Deusto, otros que a Guernica y otros que a Bilbao. Apenas hay cristales sanos. Los tres o cuatro siniestros grandes que había en el momento de visitar a Eibar, a las siete de la tarde, y los numerosos de menor cuantía, producen un gran calor. Los escasos habitantes empiezan ya a regresar de los caseríos donde se habían escondido. Algunas mujeres me abrazaban llorando. Las casas aparecen ya ostentando banderas españolas en sus fachadas. Los hombres lucen camisas de Falange y boinas rojas. ¿Quién es el que se preocupa ante una eventual ocupación de una villa de reunir estos distintivos? El caso es que después de una ocupación surgen por encanto de todas partes.

Los pocos elbarreses que vimos por las calles son distintos de los que conocíamos. Han perdido su jocunda alegría. Las casas se han puesto a tono con la honda tragedia. Se oye, de vez en cuando, el ruido de la caída de algún muro y el crujido de un fuego que se propaga a las casas inmediatas.

El espectáculo es desolador. ¿Cuánto tardará Eibar en volver a tener su categoría anterior? La pregunta es prematura. Las cosas que pueden influir en ello son complejas; pero de esta visita a Eibar sacamos una impresión desoladora del pueblo destruido.

Los rojos han incendiado Lequeitio y Guernica

Quieren atribuirnos a nosotros estas pruebas de su salvajismo

Salamanca, 28.—Combatientes vascos que han huído del campo rojo y que llegan hasta nuestras fuerzas, que aun no han entrado en Lequeitio, comunican que las tropas rojas, antes de retirarse de Lequeitio, y Guernica, han incendiado estas poblaciones siguiendo sus normas tan salvajes como bárbaras.

El mundo no debe dejarse enganar por las calumnias e inexactitudes de las radios rojas y de los Gobiernos de Euzkadi y Valencia que una vez más tratan de atribuir

a los Nacionales la destrucción y los incendios que ellos mismos realizan. Ni ayer ni hoy ha volado la aviación Española debido al mal tiempo, ni se llevaron a cabo operaciones de bombardeo sin objetivo de que carecen Lequeitio y Guernica en estos momentos.

Que conste que los incendios que provocan los marxistas en las ciudades que abandonan, son obra exclusivamente de la barbarie roja. La lucha en el frente de Vizcaya continúa localizada en las operaciones inmediatas.

Diputados derechistas franceses visitaron al Generalísimo

Avila.—De Salamanca, donde estuvieron visitando al Generalísimo Franco, regresaron el duque de Parcent y los parlamentarios derechistas franceses señores Andrés Taer, diputado por Marsella; C. de Corol, diputado por los bajos Pirineos; Maurice Blancher, diputado de los Vosgos, y J. Pallar, de L'Arseche.

Todos se mostraban satisfechos de su entrevista con el Jefe del Estado y de su estancia en nuestra zona.

El gobernador civil señor Rubio, les atendió solícitamente.

Las mujeres yankis contra el comunismo

Washington.—La Asociación femenina americana D. A. R. ha condenado por unanimidad el comunismo en el curso de una reunión que ha celebrado.

La Asociación ha pedido que sea declarado ilegal y desposeído de todo derecho a la protección del Gobierno.

La señora Vinton Sisson, presidenta, ha declarado que el Congreso debe declarar que el partido comunista es antiamericano.

En efecto, este partido está compuesto en su mayoría por extranjeros y no americanos, y obedece a las órdenes de una organización internacional.

Preparando el Primero de Mayo

Barcelona.—Se pretende en esta capital que el próximo 1 de mayo sea un día internacional de agitación de los trabajadores.

Se publicó con tal motivo una alocución dirigida a los trabajadores de todo el mundo, en la cual se dice:

«La España revolucionaria os llama. No olvidéis que es aquí donde han de decidirse la batalla presente y el destino de la clase obrera».

Se les aconseja y pide que como solidaridad mantengan una constante agitación revolucionaria en los respectivos países.

Un grupo de foragidos comunistas comete desmanes en un pueblo francés

Berlin.—En un pueblo del Norte de Francia, 200 comunistas se hicieron dueños del Ayuntamiento y de la situación.

Asaltaron la Alcaldía y exigieron al alcalde que citara urgentemente a los ediles a una reunión para que fuera votado un crédito de importancia con que atender al socorro de obreros parados.

La policía se negó a intervenir si no recibía órdenes concretas de la superioridad.

Hasta bien entrada la noche no fué restablecido el orden.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Casa REGUILON
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Anto. Tel. 1769

Aguirre, con lo de Guernica, recurre a la calumnia en su desesperación

“El Ejército de Franco no incendia,,

No es por primera vez que miente Aguirre, mandarin de la república de Euzkadi. Aguirre ha declarado hoy que la aviación extranjera al servicio de la España nacional, ha bombardeado Guernica y la ha incendiado para herir a los vascos en lo más profundo de sus sentimientos. Miente Aguirre, y bien lo sabe.

En primer término, no hay aviación alemana ni extranjera en la España nacional. Hay la aviación española, la noble y heroica aviación española que tiene que luchar constantemente con los aparatos rojos que son rusos y franceses y que conducen aviadores extranjeros.

En segundo lugar, Guernica no ha sido incendiada por los otros.

La España de Franco no ha incendiado. Los incendios son monopolio de los que en Irún y Eibar arrasaron todo, de los mismos que intentaron quemar vivos a los defensores del Alcázar de Toledo.

Si no supiéramos que Aguirre sabe que miente, le recordáramos que entre los que combaten a su lado se encuentran los mineros asturianos, profesionales de la destrucción; Bárbaros de Honor de las violencias marxistas, con cuya colaboración ha

querido mantenerse como rey-zuelo.

Hemos respetado Guernica porque respetamos lo que es de España y lo que ha de ser dentro de poco, la España nueva y unida de verdad.

El Ejército de Franco no incendia: conquista con las armas y reconstruye su patria. Son las hordas rojas las que destruyen, porque se ven barridas, porque gozan con el dolor de las ruinas que van dejando tras sí.

Vasconia sabe que respetamos lo que para nosotros es un pedazo más de la España que amamos.

Queremos ahorrarle los dolores de la guerra y en nuestro avance inexorable, firme, seguro, rápido, hemos tratado de evitar siempre que los que no tienen la culpa sufran. Lo hemos demostrado siempre. Recientemente nuestra aviación pudo ametrallar sin piedad a los milicianos rojos que huían vergonzosamente hacia Bilbao por la carretera de Durango, sembrándola de mantas, fusiles y de cartucheras; pero no lo hizo. Y no lo hizo por respetar a la población civil evacuada a la fuerza, en la que se mezclaban los fugitivos. Y no lo hizo porque es española y no rusa.

El resultado de las conferencias de Mr. Eden en Bruselas

Bruselas.—Han terminado las conferencias del ministro inglés de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, con su colega de Bélgica y el presidente del Consejo. A propósito de estas conferencias diplomáticas, se ha publicado un comunicado oficioso, en el que en síntesis se afirma que los resultados se ofrecen fructíferos para el presente y el porvenir inmediato. Después el comunicado subraya que hubo conformidad en los puntos de vista exteriorizados acerca de posibles negociaciones para dibujar las directrices de un nuevo pacto occidental europeo y la regulación de las cuestiones económicas.

Mr. Eden regresa de su misión Bélgica

Bruselas.—Mr. Eden ha terminado sus entrevistas diplomáticas en Bélgica, emprendiendo su viaje de regreso a Londres.

El embajador de Chile en España abandonará Valencia

París.—El embajador de Chile en España saldrá en breve de Valencia a bordo del destroyer argentino «Tucumán».

Desórdenes en las minas inglesas de Harvest

Londres.—Se produjeron violentos desórdenes a la entrada de las minas de carbón de Harvest entre huelguistas y mineros que se negaban a suspender el trabajo. Resultaron heridos tres policías y cuatro mineros.

El “Gobierno,, de Valencia le roba los equipajes a los representantes extranjeros

Londres.—El embajador de Chile en Madrid, señor Núñez Morgado, cuando se había refugiado en un barco inglés, bajó a tierra, protegido por el representante de Inglaterra.

Cuando abandonó dicho barco, los «esbirros» del Gobierno de Valencia se apoderaron del equipaje del embajador de Chile.

Ante hecho tan inaudito, el representante chileno ha protestado ante las «autoridades» valencianas. Estas, para justificar el atropello, han declarado que el señor Núñez Morgado llevaba en su equipaje una importante cantidad de dinero.

Mercería y Paquetería
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

EL GRANO DE ANIS
ULTRAMARINOS FINOS
Lerañ», 2

Louit Frères y productos «Maggi»
J. Manuel Avila, S. L.
Depósito de artículos de las acreditadas Casas
TELF. 24.330 :: :: SEVILLA

EL MEJOR APERITIVO
JEREZ - QUINA
GARVEY

CASA CABRERA
COMESTIBLES
y Tendillas, 17.—TOLEDO

Un artículo sensacional de Jacques Bardoux

Moscú decretó los asesinatos de personas de derechas

París. Jacques Bardoux, autor de un libro titulado «El caos español», escribe un artículo interesante en el periódico «Le Jour», titulado «Los soviets han querido la revolución española y la han hecho estallar».

Publica, como afirmación de su tesis, dos documentos; uno de ellos está tomado de la «XIX Century Review» (revista inglesa muy ponderada), que es un artículo del brillante escritor Douglas Jarrold, que demuestra que en mayo de 1936 estaban ya formados todos los planes para una revolución comunista en España en el mes de julio, y demuestra también que estos planes fueron formulados por un Comité central revolucionario, en el cual intervinieron, además de Azaña y varios españoles, tres delegados de Francia, que ya habían tenido un cambio de impresiones con la delegación del partido comunista francés y

la C. G. T. «A la reunión plenaria de Valencia asistieron Lomovioff y Tourochoff, de la U. R. S. S. En esta reunión decidieron confiar al Radio Comunista de Madrid, núm. 25 (compuesto de agentes de policía en activo), el servicio de eliminación de las personalidades políticas y militares que pudieran tomar una parte importante en la contra revolución». A estos documentos, de origen inglés, sobre la prioridad de la intervención rusa en España y sobre la insurrección comunista contra la República española, añade un testimonio francés; testimonio del amigo de León Blum, Yvon Delbós, que en su libro titulado «La experiencia roja», dice: «En el

Museo de la Revolución de Moscú hay una sala especialmente dedicada y consagrada a la futura revolución comunista española». Ahí se ve bien claro que los soviets cuentan con unos primeros éxitos de contagio político entre nuestros amigos del otro lado de los Pirineos.

Se nota en esta visita una extraña atmósfera de exaltación revolucionaria y hay como olor a sangre, una obsesión de violencias, fusilamientos, incendios, barricadas, etc., etc.

Esta preocupación por la violencia, para denunciarla a gritos en el adversario y exaltarla cuando está al servicio de la revolución, es una de las características del bolchevismo.

Palabras de un vicealmirante Inglés

Londres.—El vicealmirante C. V. Osborne, ha visitado la zona española de Marruecos, reportando su viaje en el «Daily Telegraph» (15 del corriente). Ha estado en contacto con el Alto Comisario, coronel Beighder, este gran conocedor del alma del Islam. Beighder, con designios distintos, forma en la línea gloriosa de hombres excepcionales que han sabido comprender el espíritu islámico. Su nombre puede adicionarse a los de Lyautey y de Lawrence.

Sólo recogemos del reportaje de C. V. Osborne:

«Los cuarteles de la Legión rebosan de tropas. El rumor de desembarco de contingentes alemanes en Marruecos, es un puro mito.

No existen tropas italianas en Marruecos.

Si el control fuera efectivo y alcanzara la frontera pirenaica, la victoria del general Franco sería cosa de un mes. La popularidad del Generalísimo es enorme: Yo afirmo que he podido constatarla a través de diversas fuentes y que el hecho es cierto».

Tumultos en Bengala entre la Policía y los huelguistas

Calcuta.—Han ocurrido tumultos en Bengala entre la Policía y los huelguistas de las fábricas de hilaturas. El paro afecta a 130 000 obreros. De los tumultos resultaron heridos 13 Policías y jefes laboristas.

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9. TOLEDO

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Sastrería de Paisano
Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

La Casa de las Novedades
MEDEL Y CRUZ
Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.
(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

EXTRANJERO

Si Blum sale del Gobierno, la U. R. S. S. ordenará una huelga general en Francia

¿Quién manda en París?

850.000 kilos de oro producidos en 1936

Ginebra.—Según el número de abril del «Boletín mensual de Estadísticas» de la Sociedad de Naciones, la producción de oro en 1936 ha continuado en aumento en el mundo.

Descontando la U. R. S. S. de la que no se tienen datos precisos, la producción de 1936 se ha elevado a 850.000 kilogramos, o sea un diez por ciento más que en 1935 y cuarenta por ciento más que en 1929.

La producción de 1936 representa alrededor de 565 millones de dólares.

¿Nos devolverán el oro?

Según «L'Information», el Gobierno ruso ha autorizado a su embajador para que acepte en el Comité de No Intervención de Londres la proposición presentada por Alemania e Italia, de que un Comité de técnicos especialmente designados, investigue las cifras de oro español expedido al extranjero por Madrid, Valencia y Barcelona.

Chantaje comunista

Berlín.—Analizando la situación política de Francia, los periódicos alemanes tratan del vasallaje a que con respecto a Rusia se encuentra sometida.

El «Voelkischer Beobachter», reproduce una declaración de Litvinof, quien ha anunciado que en el caso de que Daladier reemplazara a Blum en la presidencia del Consejo, se proclamaría inmediatamente una huelga general en toda Francia; el periódico agrega textualmente: «Se puede observar que Moscú responderá con la huelga general y la revuelta a mano armada, a cualquier tentativa que tienda a colocar a la cabeza del Gobierno francés un hombre sospechoso de querer realizar un acuerdo con Alemania».

El «Berliner Boersen Zeitung», escribe: «Cuando, después de la «pausa», Jouhaux presente su nuevo programa, se verá si el partido socialista podrá o no resistir a la nueva prueba y si el partido radical está aun dispuesto a continuar su política revolucionaria.»

París.—M. Barbier, consejero de Embajada, dirigía desde hace bastantes semanas los servicios de la Embajada de Francia, transferidos de Madrid y Valencia. Este diplomático ha servido útilmente a su país y defendido valientemente a sus compatriotas.

Muchos milicianos franceses, desengañados, encontraron siempre en la casa de Francia el asilo seguro que tenía derecho a encontrar.

El personal de la Embajada, con la mayor atención, los acompañaba a bordo del barco francés que debía conducirlos a Marsella.

M. Marty y el Gobierno español se han indignado porque un funcionario francés se ha mostrado humano y no se ha hecho cómplice del Frente Popular.

También M. Araquistain ha venido para protestar cerca de Blum contra el hecho de que la Embajada y los consulados franceses sean «agencias de deserción» y que los funcionarios rechacen el entregar a los franceses refugiados al Gobierno de L. Caballero.

El presidente del Consejo ha cedido ante la exigencia del señor Araquistain. Ha prometido que monsieur Barbier será trasladado.

Se retarda esta decisión, por temor de la emoción que va a provocar. Pero podemos anticipar que monsieur Payard, consejero de Embajada en Moscú, ha sido designado para ocupar el puesto de monsieur Barbier.

Los patronos franceses organizan la resistencia contra la dictadura socialista comunista

La opinión inglesa sigue atentamente el desarrollo de la Aviación Italiana, que se coloca a la cabeza del ejército del aire

París.—Los principales periódicos se ocupan del movimiento de defensa iniciado por los patronos. Después de diez meses de resistencia fragmentaria y esporádica, los pequeños comerciantes y los industriales medios han comprendido que la salvación dependía de su solidaridad.

Esta solidaridad necesaria, indispensable, comienza a manifestarse.

Un mitin agrupará en el Velódromo de Invierno doce Federaciones y Comités representando todas las corporaciones de la alimentación y de los hoteles franceses, que afirman su unión «para defender su derecho a la vida».

Ayer, era la Confederación Nacional de Hoteles, que agrupa todas las Federaciones de Francia, la que preconizaba una acción común para luchar contra las reformas de inspiración puramente política, reclamadas por una minoría de conductores.

El martes último, la Cámara Sindical de la Construcción reúnese en la Mutualidad 3.000 adheridos deseosos de proclamar su unión.

sirve de pretexto para sus comentarios la reunión de los 10.000 pilotos en Roma con motivo de la entrega de banderas y el Congreso de Aeronáutica que ha comenzado a celebrarse en Milán.

El periódico londinense «The Observer» destaca el progreso realizado por la Armada aérea de Mussolini, la que contaba en 1923 tan sólo con 500 aviadores y ahora son muchísimos millares de ellos los que la ponen a la cabeza de este formidable ejército del aire.

El hombre del siglo XIII tenía seis mil quinientas probabilidades más de morir en su lecho que nosotros

Boston.—Una veintena de estudiantes europeos y americanos han colaborado en un importante trabajo de compilación que ha precedido la publicación de un libro de estadística comparada del primer cuarto del siglo XX.

Después de haber examinado 902 guerras y 1.816 revoluciones y motines desarrollados en un período de 2.500 años, han deducido: «Que el hombre del siglo XIII tenía 6.500 probabilidades más de morir en su lecho que sus descendientes que viven hoy».

Según estos trabajos, la crisis que sufre el mundo a la hora actual no es debida a causas económicas o políticas, sino a la decadencia de la civilización europea.

Inglaterra sigue pensando en el desarrollo de la aviación italiana

Roma.—La opinión inglesa sigue fija en el desarrollo inponderable de la aviación italiana. Ahora

50 pescadores muertos

Tokio.—Se ha desencadenado un tifón la noche pasada a lo largo de la isla Sakhaline.

Han perecido cincuenta pescadores, y se carece de noticias de ciento sesenta más sorprendidos por la tormenta.

«Ofrecí a Dios toda mi vida y se ha conformado con una pierna,»

Dice un requeté herido en el frente de Córdoba

Córdoba.—En aquellos días en que desciende el interés bélico por falta de actividad en el frente, conforta el ánimo hablar con estos heroicos muchachos que componen el Ejército de España. En nuestro continuo visitar posiciones y líneas de vanguardia y establecimientos militares, hemos ido conociendo hechos curiosos, casi todos alocacionadores y desde luego de un gran interés.

He aquí algunas anécdotas ocurridas en los frentes de batalla. En uno de estos frentes, en una acción en que intervino heroicamente la Legión extranjera, se produjo al enemigo un serio quebranto. Este hizo enorme resistencia al empuje de nuestros soldados. Entre las fuerzas que iban con la Legión figuraban varios requetés navarros. Uno de ellos resultó herido en una pierna. Desde el primer momento se vió que la herida tenía extraordinaria gravedad y se le trasladó al quirófano para operarle con urgencia. Los médicos vieron desde el primer momento que la única salvación posible era amputarle el miembro. Con ciertos eufemismos se lo comunicaron al herido. El bravo requeté pidió los Santos Sacramentos, y después de ellos, con palabra firme pero sentida, dijo: «Por si acaso, ya he hecho la maleta espiritual».

La operación resultó perfectamente, pero el requeté quedó sin una pierna. Las Hermanas de la Caridad trataban de consolarle. Mas no hacía falta, porque el requeté navarro, con una sonrisa en los labios, dijo: «Esto no tiene importancia, Hermanas, yo ofrecí a Dios toda mi vida y se ha conformado con una pierna».

Ni que decir tiene que en todos los frentes los soldados, milicianos y legionarios que combaten por España hablan siempre con un profundo respeto y entu-

siasmo fervoroso del Generalísimo Franco. También los Regulares sienten gran admiración por el Caudillo. A tal extremo llega el entusiasmo de los Regulares, que cuando hablan del Generalísimo dicen: «Nosotros haremos todo lo que quiera el dios pequeño», refiriéndose al general Franco.

Otra anécdota curiosa ha ocurrido recientemente. En una casa había un pequeño oratorio, en cuyo altar aparecía un tríptico con las imágenes del Corazón de Jesús, San Rafael y San José. El enemigo bombardeó intensamente aquellos lugares. Varias granadas cayeron en el edificio a que nos referimos, destruyéndolo. Al término del bombardeo solamente quedaba en pie el tríptico que se conservaba allí como si nada hubiese sucedido.

Los rojos han suprimido los apellidos «Iglesias»

El propio consejero de Defensa de la Generalidad se firma «Isgleas»

Además de las iglesias quemadas, devastadas e inutilizadas en las zonas rojas, han sido también suprimido en la «religiosa» España roja, todos los apellidos «Iglesias» especialmente numerosos en Cataluña.

Entre ellos el del consejero de Defensa de la Generalidad, perteneciente a la C. N. T., Francisco Iglesias, que ha modificado este apellido poco antifascista por el de «Isgleas», en el que le conocen sus indisciplinadas tropas y su sufrida retaguardia.

Otra condena a muerte en Moscú

Berlín.—Se sabe de Moscú que el director de la Escuela Técnica de dicha capital ha sido condenado a muerte, acusado de malversar fondos de dicho Instituto.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

Almacenes
«LA PAZ»
:-: TEJIDOS :-:
:-: PAQUETERIA :-:
TALAVERA DE LA REINA

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Normas para la nueva España

Corporación de la cultura

16

Las instituciones oficiales y privadas deben agruparse en un organismo nacional de educación. Los Consejos locales y provinciales, así como los Consejos de patronato universitario integrarán la Corporación de la Cultura, presididos por un gran Consejo en que estarán representados los Centros de enseñanza de toda clase y las Asociaciones de Padres de Familia. A este respecto hace destacar esta Confederación que en Junta Superior de Educación de la gloriosa Navarra se ha reconocido a estas Asociaciones una representación preponderante.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

EN INGLATERRA

Se trata de impedir que la huelga de los transportes coincida con la coronación del rey

Roma.—Hoy ha habido varias entrevistas entre los representantes de los obreros y empleados en las líneas de los omnibus de Londres y las representaciones patronales.

Se trata por todos los medios, el arreglar esta cuestión, porque han anunciado que el día 30 se declarará la huelga, que quizá se extienda a todo el ramo de Transportes.

Esto sería de una gravedad grande por coincidir esta huelga con las fiestas de la coronación de Jorge VI.

Los obreros piden nuevos aumentos en sus jornales; pero las Compañías contestan que no les es posible, por ahora, otorgar aumento alguno.

La vida en Toledo | El primer juicio oral en la Audiencia después del 18 de julio

Sentidísimo homenaje del presidente y de las partes a los magistrados, abogados y procuradores toledanos víctimas de la infamia marxista

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia el primer juicio oral, después de los acontecimientos ocurridos a partir del 18 de julio. Con este motivo tuvo lugar un sentido homenaje a la memoria y en honor de las víctimas del Tribunal de dicha Audiencia y del Colegio de Abogados y Procuradores. Comenzó el acto pronunciando un discurso el señor presidente, don Germán López Bonilla, quien dijo: Al reanudar sus tareas públicas este Tribunal, su presidente interino, antes de comenzar la celebración del juicio oral, se siente obligado a dedicar unas palabras para ensalzar la memoria de los señores don Angel Martínez de Mendivil y don Juan José Barrenechea, presidente y fiscal, respectivamente, de esta Audiencia, asesinados, de forma inhumana, bárbara, despiadada y cruel que en paz descansen. Hago el homenaje extensivo a cuantos otros compañeros del Colegio de Abogados y del de Procuradores de esta Imperial Ciudad, sucumbieron víctimas del plomo rojo por el mero hecho de ser personas de orden y haber cumplido fielmente con los deberes de la carrera judicial y fiscal, respectivamente.

Y ya en el uso de la palabra, quiero dedicar un saludo cordial y afectuoso a los señores fiscal y magistrados interinos de esta Audiencia, al ser la vez primera que en público en ella actúan, siguiendo la deferente costumbre sentada por las partes que intervienen en los debates judiciales, y cuyo saludo hago extensivo a los demás compañeros, procuradores y a cuantas personas con su presencia nos honran enalteciendo este acto, dando de paso las gracias al presidente de la Diputación por las facilidades dadas para reponer esta Sala al ser y estado que se hallaba antes del movimiento salvador.

Finalmente, mientras el Ejército iniciador del glorioso 17 de julio sigue cosechando victorias, auxiliado por la Milicia Nacional, sigamos nosotros, puesta la mirada en la Ley rectamente interpretada, y en la moral estrictamente cumplida, administrando de un modo imparcial justicia para coadyuvar de manera eficaz a la labor constructiva y afirmativa de elevar a España a la misión histórica que la Providencia nos depara, poniendo de este modo un valladar a la decadencia de nuestra Patria, colocándola de nuevo en la cumbre de su pasado esplendor y de su pasada grandeza.

Y terminó vitoreando al Ejército, a Franco y a España.

A continuación el fiscal hizo uso de la palabra, adhiriéndose al sentimiento de todos por estos hechos y dirigiendo un saludo, tanto a la Audiencia como a los Colegios.

A continuación pidió la palabra

Misas por el eterno descanso de don Emiliano Segura

El día 30 de los corrientes, a las ocho de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral, y en el altar del Santo Cristo de la Vega, y el 3 de mayo, en el de la Descensión, a las siete y media, se celebrarán misas por el eterno descanso del alma de don Emiliano Segura.

Es de esperar que los católicos de nuestra ciudad acudan a tan piadoso acto.

el letrado defensor señor Argilés, que comenzó dando un viva a España y manifestando que había de comenzar con este grito, que es el único que condensa todas las emociones, sentimientos y dolores y al mismo tiempo los anhelos y esperanzas en un resurgimiento de España. Expone el contraste entre los Tribunales de Justicia, ante los que ahora actúa, y el Tribunal Popular, ante el cual hubo de actuar también como defensor. Acto seguido, se levanta para dirigir una oración por los letrados que dieron su vida por España, impetrando la protección de la Virgen Santísima del Sagrario para que renazca la paz en España y vuelva a ser la nación potente y vigorosa que le corresponde por su historia.

Con palabra emocionada, hasta el punto de tener que interrumpir su oración en algunos momentos, hace público los nombres de los letrados que sucumbieron por su fe y por la Patria: don Angel Martínez de Mendivil, presidente de la Audiencia; don Juan José Barrenechea, fiscal; don Wenceslao Manzanque, abogado del Estado y decano del Ilustre Colegio de Toledo; don Justo Pozo Iglesias, notario de esta capital; don Julián Olmedo Sánchez Cabezudo, secretario de la Diputación provincial; don Manuel Conde, don Alberto Castaño, don Alfredo vanden-Brule, ex alcalde de Toledo y notario; don Luis Miedes La Justicia, don Félix Díaz Rivera,

La sesión de la Permanente

Ayer, bajo la presidencia del primer teniente alcalde, don Vicente Labandera, se reunió la Comisión municipal permanente.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se da lectura al decreto de la Alcaldía, relacionada con la cesantía del personal, que es aprobada.

Vista la moción de la Secretaría, sobre la formación de expediente a los funcionarios destituidos, se acuerda nombrar juez y secretario de los mismos a don Vicente Labandera y don Mariano Gómez, respectivamente.

Se accede a lo solicitado en el oficio de la oficina de Obras, quien propone la reparación de un muro en el edificio de la Audiencia. También se accede a otro de la Diputación provincial, interesando la devolución del cuadro que se halla depositado en el museo municipal.

Vista la instancia del jefe provincial de «Flechas» solicitando la creación de un parque infantil, la Corporación, después de hacer suya dicha petición, acuerda pararla a la Comisión de Obras y Hacienda, para que informen.

Queda aprobada una relación de facturas que presenta Intervención y la distribución de fondos del próximo mes.

La Permanente se da por enterada del extracto de acuerdos del mes anterior.

Es aprobada la urgente instancia presentada por un grupo de aficionados solicitando el Teatro de Rojas para dar función el 29 de los corrientes y 1.º de mayo, en honor de las tropas que vienen de descanso y a beneficio del Patronato antituberculoso, respectivamente.

Ruegos y preguntas
El concejal señor Rodríguez,

Un bando del alcalde sobre la incorporación a filas de los individuos del cupo de instrucción de 1931

Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, del 27 al 30 del corriente mes se concentrarán en la Caja de Recluta de Toledo número 3 todos los soldados pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1931, tanto de haber como cuotas, y los que se hallen disfrutando prórroga de primera clase del citado reemplazo.

Los individuos que se encuentren, con anterioridad al día 27 del mes anterior, prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas, a cuyos efectos deberá ser remitida a dicha Caja, autorizada por el excelentísimo señor General segundo jefe de estas milicias, relación de los reclutas que se encuentran en estas condiciones, especificando las unidades a que pertenecen.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.—Toledo 27 de abril de 1937.—Fernando Aguirre.

don Simón Lancha, don Luis Barber, don Filiberto Lozoya, procurador don Luis Mateo Moreno, y por último, expresa su sentimiento por la muerte en accidente de guerra del letrado don Merio Gómez Martín. Dedicó palabras de elogio para cada uno de ellos, y en especial para el señor Manzanque por haber sido su maestro, cuyas normas de rectitud promete seguir en su actuación profesional. Hace votos porque vuelvan a Toledo aquellos letrados ausentes, cuya suerte hoy es desconocida, y termina con un saludo a los nuevos magistrados señores don Ramón Ossorio y don Manuel Docavo, así como para el señor fiscal don Federico

Huertas. Después continuó la celebración del juicio oral por tenencia ilícita de armas contra Fulgencio Bermejo, vecino de Buenaventura, para el que el fiscal pide la pena de 250 pesetas de multa, y la defensa la absolución, por estimar que no puede condenarse en la actualidad a una persona de derechas por tenencia de armas en 16 de julio.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Federación de Estudiantes Católicos de Toledo

La velada de mañana en el Moderno

La velada que con motivo de la fiesta de Santo Tomás tenía que haberse celebrado en aquella fecha, se llevará a cabo mañana viernes, a las seis y media, en el Cine Moderno.

El programa de la sesión será el siguiente:

- 1.º Unas palabras de introducción de la presidenta de la Federación, señorita María Dolores Ledesma.
- 2.º «A los estudiantes», breves palabras de don Fernando González Ramos, director de la Escuela de Artes.
- 3.º «Dos palabras», pronunciadas por doña Elvira Méndez de la Torre, directora de la Escuela Normal de Maestras.
- 4.º «El Patrón de los Estudiantes Católicos», por don Eduardo Juliá, director del Instituto.

La función de hoy en Rojas en obsequio de las fuerzas de la guarnición

Esta tarde, a las seis, en el Teatro de Rojas, se celebra una función organizada por un magnífico grupo de aficionados, elementos de la antigua Sociedad Arte y otros muy notables de la capital, en obsequio de las fuerzas de la guarnición.

Se representará la comedia en tres actos «Mi padre», original de Muñoz Seca, y en ella toman parte la señorita Gloria Eymar y don Pablo Rodríguez, protagonistas de la obra; la señora Carrillo y don Demetrio Bouso; don Samuel Muñoz y otros excelentes aficionados.

Ha montado la obra el prestigioso director de escena de «Arte», don Antonio Llorente.

En los intermedios cantará al-

gunos números populares la notabilísima soprano señorita Rosa Hermerosilla, premio de canto del Conservatorio Nacional y discípula de Lucrecia Arana, que tan señalado éxito obtuvo en Rojas recientemente representando la protagonista de la zarzuela «La del manojito de rosas».

Todo el aforo del teatro fué entregado por los organizadores al señor gobernador militar de la plaza para que éste distribuya las localidades entre las fuerzas de la guarnición, ya que el deseo de aquéllos es obsequiar y proporcionar un rato de esparcimiento a los heroicos soldados de España desfilados en Toledo.

Sección Religiosa

DIA 30

SANTORAL.—Santos Catalina de Sena, virgen; Eutropio, obispo; Amador, Afrodisio, Lorenzo, sacerdotes; Santiago, diácono; Sofía, virgen; Máximo, Pedro, Luis, mártires; Severo, Donato, reconvalecidos, obispos.

Santa Misa. Santa Catalina de Sena, virgen. Color blanco. Misa común de vírgenes. Oraciones: 1.ª, propia; 2.ª, por la paz. Prefacio pascual.

San Ildefonso

Cultos para el día 30 de abril de 1937:

La Archicofradía de la Corte de María celebrará el día 30 los cultos siguientes:

Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión en el altar de la Virgen

Por la tarde, a las seis y media, Exposición, Santo Rosario, Plática, Ejercicio, Bendición y Salve cantada.

MES DE MAYO

por las Hijas y Corte de María.

Todos los días, por la mañana, a las ocho, Misa en honor de la Santísima Virgen, con acompañamiento de música y cantos.

Por la tarde, a las seis y media, Santo Rosario, Ejercicio de las flores, Visita al Santísimo y Salve cantada.

Jueves y domingo: En el acto de la tarde habrá Exposición, Plática y Salve.

Solemne novenario a Nuestra Señora de la Estrella

La Hermandad de Nuestra Señora de la Estrella, en unión de sus devotos, celebrará, del 1 al 9 de mayo, un solemne novenario con arreglo al siguiente programa:

Por la mañana.—Todos los días, a las ocho, misa rezada.

Por la tarde. A las siete, se rezará el Santo Rosario; después, sermón, siguiendo la novena, exposición de Su Divina Majestad, terminándose con la salve a Nuestra Señora.

Ocuparán la Sagrada Cátedra: días 1, 3 y 4, muy ilustre señor doctor don José Boada Diars, canónigo tesorero de la Catedral de Tarragona; días 2 y 6, muy ilustre señor doctor don Francisco Vidal y Soler, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada; días 5, 7, 8 y 9, muy ilustre señor doctor don Jaime Sabaté Poblet, canónigo magistral de la Catedral de Tarragona; día 9, a las diez de la mañana, fiesta principal, en la que ocupará a Sagrada Cátedra el muy ilustre señor doctor don Francisco Vidal, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy jueves, a las 4,30 y 7 en punto de la tarde, **ASESINATO EN LA TERRAZA**, por Warner Baseyter y Myrna Loy (en español). El domingo «Tarzán y su compañera».

CINE IMPERIO: (de los flechas). Hoy jueves, a las 4,30 y 7 en punto de la tarde, **POR TU AMOR**, comedia musical.

5.º Lectura de plicas y reparto de premios del XI Certamen literario.

6.º Lectura de la poesía premiada, dedicada a los mártires de la Federación.

7.º La grandiosa película «Tres lanceros bengalíes», por Gary Cooper, Franchot Tone, Richard Crowell, Sir Cray Standig.

Los beneficios líquidos de la velada se destinarán al Ejército español.

Llegan a París 300 niños españoles, 200 de ellos se enviarán a Bélgica

París. «Le Populaire» da cuenta de la llegada a París de trescientos niños repatriados de Bilbao. Doscientos de estos pobres niños siguieron el viaje hacia Bélgica, donde serán acogidos por las agrupaciones socialistas.

Piden la intensificación del trabajo en las industrias de fuera

Sevilla.—Las radios rojas han leído un manifiesto de la Juventud Socialista unificada de Madrid, en la que piden a los «camaradas» que trabajan en las industrias de guerra, intensifiquen la labor, indicando que la victoria debe forjarse con la colaboración de todos. Es un S. O. S. que los «unificados» lanzan, en vista de su catastrófica situación.

Muerte de un aviador rojo

La Prensa francesa da cuenta de que durante un combate en el frente de Burgos fué herido mortalmente el aviador rojo Felipe del Río Crespo. Este aviador se vio rodeado de varios aviones nacionales. Según la Prensa francesa, este aviador había intervenido en numerosos combates.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento del público en general y de los asociados en particular, que las Oficinas de esta Cámara, a partir del día 1.º de Mayo próximo, se trasladan a la calle de la Plata, núm. 20, principal, con el mismo horario de despacho establecido, de once a una y de cinco a siete.
Toledo 23 de Abril de 1937.— El Secretario accidental, *Luis Monte mayor Mateo*.

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS DE LA PROVINCIA DE TOLEDO

Se pone en conocimiento de todo los colegiados, que en nuestro domicilio social, Nuñez d' Arce 16, se hallan expuestas las lista del reparto contributivo para el año 1937. Así mismo que el día 8 de próximo mes de Mayo, se celebrará a las doce de la mañana en el citado domicilio social, la Junta de agravios, en la que se podrán presentar protestas verbales y escritas contra el reparto contributivo.
Toledo, 28 de Abril de 1937 El secretario *José Alvarez de Lara*

LA GUERRA EN EL FRENTÉ VIZCAINO

Los avances de nuestros soldados

El enemigo huye a la desbandada

San Sebastián.—Las tropas de España avanzan sin descanso en todo el sector del frente vizcaíno, ocupando una tras otra las posiciones indicadas por el mando, que con una táctica militar indescriptible lleva por senderos de gloria a los soldados españoles; impotente el enemigo para contener este empuje, huye a refugiarse en el último reducto, Bilbao, pero éste pronto quedará bajo los auspicios de la bandera roja y gualda; el botín de guerra cogido al enemigo es incalculable, así como son enormes los milicianos que se pasan a nuestras líneas.

Los rojos quieren conmemorar el 1.º de mayo con ofensiva general

Sevilla.—El llamado Frente Popular ha lanzado en Madrid un manifiesto indicando que la fies a de 1.º de mayo debe conmemorarse con una ofensiva general en todos los frentes, pero con valor y espíritu combativo.

El diputado Larrañaga trata de animar a los vascos

San Sebastián.—Ayer, a última hora de la tarde, el diputado Larrañaga se dirigió por radio a los milicianos vascos, pidiéndoles la máxima disciplina y acometividad en estos momentos—dijo—tan difíciles para Bilbao.

En el pueblo de Santa Elena el vecindario se amotina contra los comités

Sevilla.—Han ocurrido graves incidentes en el pueblo de Santa Elena, de la provincia de Castellón, el vecindario en masa se manifestó contra los comités, produciéndose violentos choques entre los milicianos y la población.

Aguirre trata de reorganizar sus despavoridas milicias

San Sebastián.—El gobierno Aguirre ha decretado la movilización general y la rápida reorganización de las milicias combatientes que huyen despavoridas de los frentes de combate, imponiendo severísimas sanciones a quienes desobedezcan esta medida.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, SEV 128 LAIL

Durango está totalmente ocupado por el Ejército nacional

El cementerio, último reducto rojo, dominado

R. Pontevedra.—A las 21,45 horas de anoche, Radio Pontevedra dió la noticia de la ocupación total de Durango, habiendo cogido al enemigo un incalculable botín de guerra y habiendo efectuado un avance formidable las columnas nacionales en dirección norte.

N. de R.—En el cementerio, último reducto donde los rojos han resistido a los nacionales desde que dimos la ocupación de Durango, ha quedado sembrado de cadáveres.

La escuadra nacional bombardea el puerto de Valencia

Dos unidades rojas que en él habían no hacena nada para impedirlo

Sevilla.—A las seis de la mañana de ayer, la Escuadra nacional bombardeó eficazmente el puerto de Valencia. Los impactos alcanzaron varios barcos fondeados en la bahía; dos unidades de la escuadra roja, que se hallaban en dicho puerto, no hicieron ni el más mínimo movimiento para impedir el bombardeo.

El atropello del Gobierno rojo al embajador de Chile

Le exigieron la entrega del equipaje para ser revisado y tuvo que refugiarse en la Embajada inglesa

La Prensa francesa del día 24 daba cuenta de un incidente producido por la actitud del Gobierno rojo con el embajador de Chile en España, señor Núñez Morgado. Las autoridades rojas exigieron al ministro chileno la entrega de sus equipajes, con el fin de ser revisados. El Gobierno chileno ha dirigido al embajador rojo en Santiago una protesta enérgica. En esta nota el Gobierno chileno hace constar que el señor Núñez Morgado, temiendo otras vejaciones, se vió obligado a refugiarse en la Embajada británica en Valencia, abandonando esta ciudad a bordo de un barco inglés.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

La cobardía marxista

Declaraciones de un evadido de Marquina

San Sebastián.—Ante la desbandada que se origina en el frente vizcaíno, los dirigentes rojos apelan a todos los medios para evitarla; en las proximidades de Marquina, ha declarado un evadido, momentos antes de su ocupación por el Ejército español, se hallaba una compañía de Asalto, cuyo capitán trató de impedir la vergonzosa huida de un grupo de milicianos, exhortándoles a que inmediatamente volvieran al frente de combate, la respuesta fué una descarga, matando varios guardias de Asalto, entre ellos el capitán, y uniéndose los restantes a los fugitivos.

Más de 5.000 prisioneros en Marquina

Nuestras fuerzas avanzan hacia el litoral

San Juan de Luz.—Las tropas nacionales continúan su brioso avance. Después de la ocupación de Marquina, las columnas de vanguardia se dirigen rápidamente hacia el litoral. Se han hecho a los rojos más de 5.000 prisioneros y enorme cantidad de material bélico.

Eibar continúa ardiendo

San Sebastián.—El pueblo de Eibar continúa ardiendo; brigadas de bomberos de San Sebastián, Vitoria y Pamplona, trabajan sin cesar en la extinción del siniestro, parece ser que la quema de dicha población estaba premeditada de antemano por los marxistas, quienes usaron, bombas incendiarias, bencina y dinamita.

Cómo asesinaron los rojos al obispo de Barbastro

Un nuevo mártir de la religión y la Patria

El padre Ferrer, superior de un colegio de Barbastro, que pudo escapar de la muerte por su calidad de argentino, ha narrado la ejecución sumaria a que los comunistas sometieron al obispo de Barbastro, Florentino Asencio Barroso. Según la información, los comunistas acusaron al señor obispo de complot contra los rojos, junto con dos ex diputados católicos. El señor obispo contestó a las acusaciones que se le dirigían, que él desde luego habló con los dos diputados, pero nunca por motivos políticos, sino por asuntos particulares y del seminario y solamente habló con ellos un par de veces. Después del interrogatorio, los comunistas procedieron a registrar el Palacio Episcopal, confiscando algunas cosas.

El prelado conocía que su muerte se acercaba y por eso se preparaba tranquilamente. El día 8 de agosto, a las seis y media de la tarde, los rojos condujeron al señor obispo a la prisión municipal, con la excusa de someterlo a otro interrogatorio.

El señor obispo, comprendiendo lo que le esperaba, le dijo a un sacerdote, que le acompañó hasta el último momento: «Ha llegado mi hora». El señor obispo quiso por esto que el sacerdote le diera la última absolución y lo abrazó por última vez. En la cárcel el señor obispo fué colocado en una oscura celda, en donde permaneció hasta la mañana siguiente a las tres, en que fué transportado en un coche al cementerio, lugar fijado para la ejecución. El sacerdote, intranquilo por la suerte de su amado pastor, permaneció toda la noche en pie, hasta que a las tres, por el ruido del coche, se asomó y pudo ver a la figura serena del obispo que era conducido a muerte como víctima inocente. Al poco tiempo, el silencio de la noche fué roto por la descarga sacrilega de fusilería, y la pía alma del amado pastor volaba a Dios.

Nota de la Redacción.—Estas son las cosas de las que no se enteró el deán de Canterbury.

Bombardeos de nuestra escuadra

Dos almacenes del puerto, destruidos

Sevilla.—La Escuadra Nacional, bombardeó en el día de ayer el puerto de Burriana, incendiando dos almacenes en la zona del puerto.

Largo y Prieto se previenen

Valencia.—Largo Caballero ha reforzado su guardia personal y ha ordenado también sean colocadas alrededor de su edificio varias ametralladoras. Por otra parte, Indalecio Prieto también está muy preocupado por la actitud francamente rebelde en que está el pueblo contra ambos cabecillas.

Otra vez la ley seca en los Estados Unidos

Nueva York.—La Conferencia Nacional de la Iglesia Metodista Episcopal ha decidido volver a emprender una nueva cruzada en favor de la vuelta de la prohibición.

Actualmente, según dijeron en dicha conferencia, el alcoholismo provoca cien mil muertos al año, y el pueblo americano gasta tres mil millones de dólares anuales en licores.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria
Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

RAPIDO ALGECIRAS ANIBUS PULLMANN
Sevilla - Jerez - Algeciras Servicio diario de pasajeros y mercancías. Avenida Queipo de Llano 6. Teléfono 22.690 SEVILLA

Reunión del subcomité de No Intervención

No se trató a fondo del oro español

Londres.—Se ha reunido el Subcomité de No Intervención. Se estudió la ampliación del plan de control con los buques extranjeros que se dirijan a los puertos españoles. Se deliberó asimismo acerca de si dicha ampliación debía alcanzar Canarias. Varios delegados coincidieron en que no compensaba los esfuerzos económicos del control a Canarias la eficacia que del mismo podía esperarse. Sin embargo, el representante de la Rusia Soviética insistió en que debían ser incluidas las Islas Canarias en esta ampliación del control. En el orden del día, figuraba también la cuestión de la exportación del oro del Banco de España, substraídos por el Gobierno de Valencia; pero no llegó a abordarse a fondo este asunto.

Continúa el bombardeo de las fortificaciones madrileñas

Sevilla.—Continúa el bombardeo de las fortificaciones y reductos marxistas del casco de Madrid, por las baterías nacionalistas; son enormes los daños causados.

El valle de Nervión, dominado

Sevilla.—Las columnas nacionales dominan todo el valle del Nervión, prosiguiendo el avance llevado a cabo en el frente vizcaíno.

TERRIBLE TEMPORAL EN YUGOSLAVIA

Nuevas detenciones en Moscú

Belgrado.—La lluvia y el granizo están tomando en Servia un carácter alarmante. Muchas poblaciones de Eslavonia y algunas carreteras importantes están completamente inundadas.

Moscú.—Fueron detenidos el jefe del partido comunista, que ya hace algunos años dirigió en Polonia los trabajos de propaganda de la Unión Soviética, así como el comunista húngaro Iltes, secretario general de la Federación internacional de los escritores bolchevistas.

Jamones serranos MARCIANO
Líneros, 6 - Teléfono 24449
SEVILLA

Las murallas de Marquina fueron asaltadas bravamente por nuestras tropas Su conquista implica enorme importancia

Tenerife. — Según informaciones telegráficas recibidas desde Salamanca, las fuerzas nacionales prosiguieron en el día de hoy su avance en los frentes de Vizcaya. Después de la conquista de la importante villa de Eibar, el Ejército nacional ha seguido batiendo a las fuerzas marxistas y nacionalistas. Las vanguardias nacionales emprendieron un movimiento de avance brioso, llegando hasta las mismas puertas de la ciudad de Marquina, cuyas murallas fueron asaltadas bravamente por las heroicas fuerzas de Mola. La ciudad de Marquina, otro de los reductos que tenían los rojos y separatistas, ha sido reconquistada por las fuerzas españolas. La conquista implica enorme importancia y acusa que sigue derrumbándose aceleradamente la resistencia enemiga en los frentes vascos.

Un hermano de Pich y Pon, detenido

Barcelona. — Ha sido detenido don Rosendo Pich y Pon, hermano del que fué alcalde de Barcelona, durante la etapa de gobernación radical.

El señor Pich y Pon, había sido muy perseguido por sus ideas moderadas, y ha permanecido oculto en una casa de vecindad desde los primeros días del movimiento.

¿Nueva federación de naciones?

Roma. — Se sabe existe el propósito de la formación de una nueva federación de estados al margen de la Sociedad de Naciones, de la que formarían parte la mayor parte de los países del Norte de Europa.

Motiva esta determinación el rearme llevado a cabo por algunas naciones.

Cien mil francos entre un montón de basura

Angulema. — Han sido arrojados por equivocación, por el propietario de un número de la lotería nacional, que ha sido premiado y que lo busca inútilmente entre el basurero de la ciudad, suponiéndose que algún trapero más afortunado lo ha «liquidado», convirtiéndolo en buen papel moneda.

La Escuadra alemana comenzará su vigilancia el 9 de mayo

Londres. — En la reunión del Subcomité de No Intervención quedó resuelto que la vigilancia en la zona asignada a la Escuadra alemana, entre en vigor el 1 de mayo a medianoche.

El patriarca de Antioquía, a Roma

Roma. — El próximo lunes llegará a Roma el patriarca maronita de Antioquía, acompañado del arzobispo de Amar y del arzobispo de Trípoli.

El III Concilio de Toledo

Una evocación oportunísima

Por E. TORKAL

En estos momentos de reafirmación española no podemos menos los amantes de las glorias patrias de evocar con deleitosa complacencia los hechos más destacados de los fastos nacionales.

Ente ellos, no hay duda que descuella con radiante esplendor el Concilio III de Toledo, fuente de nuestra nacionalidad, cuya conmemoración se celebra el 3 de mayo.

Un sucinto resumen de lo que era hasta aquel entonces el pueblo ibero, nos dará ocasión para medir la importancia y trascendencia de aquel magno y memorable acontecimiento, tope y límite de la Historia primitiva de nuestro país y arranque y horto de la historia nueva de España.

Porque en los tiempos del gentilismo el pueblo peninsular aparece o como colonia de los fenicios, o como conquista de los cartagineses, o como provincia de los romanos; pero nunca como nación independiente y autónoma. La idea de la independencia es cierto que bullía ardiente en los valientes pechos de los Viriatos, de los Istalacios y de los Orisonos, y hasta se tradujo en insuperables heroísmos en medio de las hogueras de Numancia, o en las cumbres de las montañas de Cantabria por resistirse siempre desde los tiempos primitivos, los hijos de Hesperia, a doblegar su cerviz al yugo del más poderoso.

Pero en estos sacrificios cruentos y admirables eran estériles, pues aunque revestidos de un valor indomable no podían aunarse en una base común de anhelada espi-

ritualidad, porque les faltaba el fundamento de la verdadera unidad, que es la unidad de creencias.

En unas regiones adorábase al «Deo ignoto», en otras al temible Endovelico, o al mitológico Hércules, o al fatídico Baal, o al terrible Melcarte, o a los innumerables ídolos en que se multiplicaba el culto que habían introducido los griegos y los romanos.

Por otra parte, con el establecimiento sucesivo en la Península de diversos pueblos, aumentaba más y más cada vez la división entre los indígenas, entre dominadores, y entre éstos y aquéllos. Los intereses antagónicos, el afán de dominación, la corrupción e inmoralidad, y otros mil factores imperantes, hacían imposible la constitución de un pueblo grande, de una nación única y poderosa.

La luz del Evangelio traída a España por el hijo del Trueno, Santiago, comenzó a iluminar los caminos por donde había de seguir la ruta resplandeciente de glorias de sabiduría y de majestad la nación española.

Pero todavía se oponía a ellos con sus idolatrías la sociedad romana que era la dominadora de nuestro suelo, manchada aún por los más execrables vicios del paganismo. Para lavar esas manchas no bastó la sangre derramada de miles y miles de mártires españoles. Se imponía, pues, destruir aquella dominación, hacer desaparecer la Roma pagana del territorio peninsular.

En estas circunstancias, el pueblo hispano-romano cayó bajo la férrea dominación de los bárbaros, suevos, vándalos, alanos y visigodos que se disputaron su hege-

monía, y la lucha continuó, tiñéndose de sangre el suelo ibérico hasta que el pueblo visigodo hizo prevalecer su poderío sobre los demás invasores.

Y en el territorio peninsular se enfrentaron entonces dos pueblos, el español y el visigodo; dos legislaciones, la de Eurico y la de Alarico; dos creencias, la católica y la arriana.

La batalla que había de decidir la suerte de nuestro pueblo, su vida o su muerte, se iba a librar entre las fuerzas más dispuestas a llevarse la palma de la victoria. Finalizaba el siglo VI.

Y llegó el III Concilio de Toledo. En aquel entonces, como ahora en estos solemnes momentos de la vida española, estaban frente a frente dos civilizaciones, dos ideologías, dos orientaciones, la espiritualista y la materialista, y dos poderes, que se disponían a disputarse la hegemonía espiritual, política y social sobre un pueblo destinado providencialmente a vivir la vida de sus altos destinos.

La paridad entre aquellos momentos y estos que ahora vivimos, nos obliga a considerar el recuerdo del III Concilio toledano como una evocación oportunísima.

Porque si de allí, entre tanta ruina espiritual, moral, social y artística, surgió potente y vigorosa nuestra nacionalidad, de este movimiento restaurador de nuestra afirmación española, surgirá también poderoso y fuerte el soplo vivificante que a la nueva España la hará gloriosamente renacer.

Anúnciese en EL ALCAZAR

El 22 de julio quemaron los rojos la imagen de la Virgen de los Desamparados

Robaron la corona de piedras preciosas

Málaga. — El día 22 de julio de 1936 será una fecha que no se le olvidará a ningún buen valenciano, porque en esa fecha fué cuando las hordas enfurecidas por los moscovitas, prendieron fuego la capilla de la Patrona de Valencia, Nuestra Señora de los Desamparados, tan querida y venerada por los valencianos.

El día 21 de dicho mes empezaron con la quema de la iglesia de los Santos Juanes, para proseguir al día siguiente con otras, entre las que figuraba la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, que estaba guardada por guardias civiles y de Asalto, pero con orden severa de no impedir los intentos de los comunistas. Los guardias tenían que conformarse con ser meros espectadores.

Para llevar a cabo tan bárbaro sacrilegio se valieron de una viga, con la que tiraron la puerta que tiene su entrada por la sacristía y prendieron fuego al camarín de la Virgen, que pronto fué pasto de

las llamas. Estas prendieron en el manto de la venerada imagen.

Los enfurecidos marxistas una vez realizado el hecho marcharon por las calles tan contentos con su «heroicidad». Entonces los guardias civiles se dispusieron a salvar a la tan querida Virgen de los Desamparados, lo que consiguieron, sacándola por las vidrieras del camarín y la trasladaron en un camión a lugar seguro; pero sin la valiosa corona, que había sido robada por los salvajes incendiarios.

Una vez trasladada al lugar que se consideraba seguro, y a cargo de una persona, cuyo nombre no debe salir a la publicidad, se pensó hacer inventario de las alhajas que con la imagen habían sido salvadas, por medio de un notario. Como el caso urgía y en vista de algunos temores no vanos de poder ser descubiertos los propósitos, se desistió de ello, pero poniendo en lugar seguro la imagen, juntamente con las alhajas que pudieron ser recuperadas.

El I Congreso mundial anticomunista

Nueva York. — El secretario general de la organización para el primer Congreso mundial anticomunista, el sueco Nils von Bard, informó a la «Associated Press» sobre el movimiento mundial de resistencia contra el comunismo. En el otoño próximo pasado se reunió una Conferencia secreta, y en la cual tomaron parte 14 representantes de diferentes países, habiendo este movimiento asumido entonces una gran importancia. Fué entonces resuelto celebrar un Congreso mundial anticomunista, que se destina a dar impulso a la lucha intelectual contra el bolchevismo.

Para este fin fué fundado un servicio internacional para dirigir los trabajos preparatorios. Nils von Bard hizo notar que no se trata de una lucha entre dos ideologías, porque eso sería desconocer el carácter revolucionario y criminal del comunismo. Se trata de una lucha contra el ateísmo, contra la disolución y contra el imperialismo rojo.

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuatro Calles, núm. 4.—Toledo

El Monasterio de El Escorial, convertido en cuartel marxista

Avila. — Un enviado de las filas rojas que combatió en contra de nuestros soldados en el frente del Escorial, y que llegó hoy a esta ciudad, ha manifestado que los rojos convirtieron el histórico monasterio en cuartel general de las columnas que operan en la sierra, y utilizaron como hospital de sangre numerosas estancias del grandioso monumento.

Añadió que la iglesia del Monasterio está cerrada, así como también el panteón de los reyes y de los infantes, e ignora, por lo tanto, si los dirigentes profanaron las tumbas reales, como se aseguró al principio de la campaña.

Confirmó que los veraneantes fueron obligados a desalojar los hotelitos, en los que instalaron los rojos. Algunos elementos de derecha fueron obligados por los rojos a construir abrigos y trincheras para las fuerzas marxistas.

Amputación de la pierna aun enviado de la Agencia Havas herido en España

Burdeos. — Le ha sido amputada la pierna derecha a M. André Chateau, uno de los enviados especiales de la Agencia Havas en España, quien fué herido gravemente el 8 de diciembre, al mismo tiempo que el periodista francés Delaprée, cuando fué ametrallado por un avión rojo un aparato de la Embajada francesa, en que se trasladaban a Francia varios pasajeros. Como se sabe, el periodista Delaprée murió al poco tiempo a consecuencia de las heridas.

Es un delito enterrar a los muertos

Barcelona. — Hace un par de días comparecieron ante uno de los tribunales populares varios individuos acusados de pertenecer a la «quinta columna». Al principal acusado se le imputaba el hecho de haber dado sepultura al fascista Gil Pareja, que fué ejecutado por sentencia del tribunal popular. A los otros se les acusaba de ser amigos del procesado.

El acusado explicó las razones por las cuales dio sepultura a Gil Pareja y dijo que no había sido amigo suyo ni tuvo con él amistad alguna. Tanto este procesado como los restantes, se vieron precisados a hacer su propia defensa porque ningún letrado quiso hacerse cargo de ella, ante la «magnitud» del delito.

Todos los procesados fueron condenados a la pena de cadena perpetua.

Nada de llevar luto

Barcelona. — Los Comités revolucionarios catalanes han dispuesto que ninguna persona desafecta al movimiento revolucionario podrá llevar luto por la muerte de alguno de sus familiares, y menos aún si la muerte de éstos fué decretada por los tribunales populares, por estimar que en esas personas el luto no significa otra cosa que un signo de protesta contra la revolución y su obra.

García y Compañía
Despacho y Escritorio:
Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.
SEVILLA

GRANDE ALMACENE
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3
SEVILLA



7.000 niños muertos en China

Shangai.—Varios incendios originados por la extrema sequía han causado más de cuatro millones de dólares de daños en la provincia de Tchouen.

El hambre se ha extendido a la provincia de Houel Tcheou, asediando a más de cinco millones de habitantes.

7.000 niños han muerto a causa de la epidemia de difteria y tífus.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: el sargento Segundo Calvo Gómez, y los Guardias civiles, Eusebio González Aparici, Saturnino Maño, pertenecientes a la compañía de la Guardia civil de Cáceres, compañía expedicionaria; Salvador Rodríguez Díaz, a Carros de Combate; Domingo Iglesias Calatayud, Pedro Barroso Valencia, Ceferino Rodríguez Bonilla y José Miguel Gadea, todos ellos cabos del Regimiento de Argel núm. 27, octavo Batallón, cuarta compañía.

José Fontanals Bacarissas, Regulares de Melilla número 2, primer Tabor, segunda compañía; Crisanto Garrido, Victoriano Tejada, Joaquín Díaz, Antonio Pimentel y Terciano Sánchez, a Parque de Ingenieros; José Carrión, sargento de Artillería ligera número 14, séptima batería; Andrés Rubio Durán, a Tercio del Alcázar; Canuto de Gracia Corcuera al 14 Regimiento de Artillería ligera; los legionarios José Candelas Panadero, Conrado Martín Rey, a la octava Bandera 31 compañía; Agustín González García, al Tercio del Alcázar; Serafín Pérez, del Regimiento de Villarrobledo, primero de Caballería, primer escuadrón; Aniceto Molina Alvarez, Loreto A. Ruiz, Alejandro Terradillos, Marcelo García Llorente, Cesáreo Ricas Molino, Jerónimo Palomino y Vicente Arcaniaga Pérez, todos ellos pertenecientes al Tercio del Alcázar; el moro Antonio, número 157, octava Bandera, 32 compañía; Lucas Manuel Pérez, legionario de la octava Bandera y 32 compañía.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases
Especialidad en chicharrones
Prueba las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

En el entierro de un tranviario se han producido graves incidentes

Sevilla.—Se tienen noticias de los nuevos incidentes producidos en Barcelona con motivo del entierro de un tranviario.

Estos incidentes fueron producidos porque un obrero que conducía un automóvil, parece que trató de interponerse al entierro, siendo linchado por la comitiva.

Se hace notar, que el provocador del incidente es de la C. N. T.

A continuación de lo anteriormente expuesto, intervino la policía, degenerando en batalla campal, cruzándose numerosos disparos.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 -- SEVILLA

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10-- TOLEDO

En Vendrell los rojos han asesinado a todos los vecinos que tenían algún cuadro religioso en su casa

Perpignan.—Ha llegado a esta población, procedente de Vendrell (Barcelona), un hombre, pequeño industrial de aquel pueblo catalán, que ha contado interesantes detalles de la vida de su pueblo en las garas rojas.

Vendrell vivió los primeros días del movimiento nacional con relativa tranquilidad ya que los obreros de los partidos de izquierdas se contentaron con quitar las armas a los elementos de orden y a los que ellos consideraban fascistas y alojarse en diferentes casas del pueblo. El entonces alcalde, hombre de orden a pesar de ser izquierdas, no toleró que se cometiera ningún asesinato aunque algunos elementos extremistas lo intentaron.

A mediados de agosto llegaron a Vendrell, procedentes de Barcelona y San Feliú de Llobregat, elementos de la C. N. T. y la F. A. I. que increparon a los marxistas del pueblo por no haber matado aún a ningún fascista. Desde aquel momento empezaron los asesinatos, asaltos y toda clase de desmanes. En el plazo de una semana no quedó en Vendrell ninguna persona que tuviera en su casa cualquier

enseña religiosa. En vista de esto los asesinados por los extremistas han sido numerosísimos y ya no queda en el pueblo ni un maestro, ni un sacerdote, ni un estudiante. Todas las personas de mediana cultura han sido asesinadas. Esto prueba su amor a la cultura. El actual alcalde es Julián Haez, antiguo contrabandista y afiliado a la F. A. I.

La iglesia parroquial que no había sido tocada, fué un día destrozada. Las imágenes en las calles fueron incendiadas, las mujeres con las vestimentas eclesiásticas y las santas formas pisoteadas y es carnecidas. Actualmente la iglesia es una especie de cabaret, ya que además de vender toda clase de alcohol, los marxistas extraños han llevado mujeres de mala nota, principalmente de Barcelona y Tarragona.

El fugitivo, hombre que antes de estallar el movimiento nacional pertenecía a Izquierda republicana, dice que está plenamente convencido del triunfo de las fuerzas de Franco, convicción que comparten hasta los milicianos rojos, y está dispuesto a alistarse como voluntario en alguna milicia nacionalista.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

"Pañerías La Campana,"
Primera Casa en
Uniformes Militares
Campana, núm. 5
SEVILLA

Pintores "LINESOL,"
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado...Desconfiad imitaciones.
Depositorio, PERRÉS
Gornación, 43, Feria, 55.

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio
Despacho: Pi y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

CASA ALVAREZ
RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

J. URIVE
Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.
Alcaicería, 34 - SEVILLA

Toda España liberada
usa ya la pastilla de tinte «S. I. E. B.»
El mejor de los tintes doméstico. Exija pastillas «S. I. E. B.»
Distribuidor para España liberada:
M. Alcoucer y Comp.^a - Laraña 8 y 10 - Teléfono 24110 - SEVILLA

ACADEMIA COTS.
Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26 049
Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial.—Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia.—Taquigrafía.—Mecanografía.—Cárculo Mercantil Contabilidad.—Balchillerato.—Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

CAFÉS BUENOS
Marciano
Líneros 6—Teléfono 24449
SEVILLA

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hjos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

MARINO DOMÍNGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO
BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDDZ
Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

Sastrería Ortega
CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Almacén de Coloniales
RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS
Jardines, 18
TOLEDO

La Unión Vinícola
Armas, 13- Toledo-Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Fábrica de jabones
DE
Vda. de José Costas González
TELEFONO 23.252
Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11².
SEVILLA

¿Quiere estar a tono con la Primavera?
Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO, & VERGARA

JEREZ

Los rojos abandonaron 300 cadáveres en las trincheras de Durango

EL INCENDIO DE GUERNICA Aguirre ha quemado la ciudad santa de los vascos

Queremos decirle al mundo muy alto y muy claro unas palabras sobre el incendio de Guernica. Lo han incendiado y lo han convertido en ruinas las hordas rojas al servicio criminal de Aguirre, presidente de la República de Euzcadi. El incendio se produjo ayer y Aguirre ha lanzado la mentira infame— porque es un delincuente común—

de atribuir a la heroica y noble Aviación de nuestro Ejército nacional ese crimen. Se puede probar en todo momento que la Aviación nacional no voló ayer a causa de niebla ni sobre Guernica ni sobre ningún otro punto de Vizcaya. Hoy sí ha volado la Aviación sobre Guernica, ha volado y ha tomado fotografías del incendio de

Guernica, que aparece casi totalmente destruido.

Aguirre se ha sentido diabólico y ha preparado, en un nlarde de histrionismo repugnante la destrucción de Guernica, para endosársela al adversario y buscar un movimiento de indignación en los vascos, que, vencidos y desmoralizados, no puede ya reaccionar, en el caso de que puedan reaccionar todavía, sino merced a una gran convulsión de este género.

Si el árbol santo de Guernica ha perecido en la hecatombe, es Aguirre y los suyos quienes lo han hecho perecer. Ya hemos dicho que nuestra Aviación no pudo producir ese incendio porque no voló ayer. Además hay testigos del incendio de Guernica por los rojos, testigos de su labor con la tea incendiaria y con el petróleo. Muy pronto quedará en nuestro poder esta villa.

Invitamos al mundo a que vaya con nosotros a contemplar las ruinas. Allí probará, de manera indudable ante los periodistas extranjeros, que la destrucción de Guernica no pudo ser provocada por bombas incendiarias, que su destrucción es la obra de los que quemaron Irún, Eibar, de los que dejan siempre una España espectral a sus espaldas. Aguirre acaba de intentar la más trágica y despreciable de las farsas.

Ha quemado, ha destruido Guernica, la ciudad santa de los vascos. Dentro de poco no le quedará al mundo duda alguna. Pero además de las pruebas que se han aportado ya sobre la infamia de Aguirre y las que se aportarán todavía, aquí está a la vista del mundo la España reconquistada por Franco, serena, tranquila, libre, feliz, junto al Ejército nacional, que ve el enemigo y reconstruye su patria, mientras las hordas rojas asesinan, martirizan, incendian, destruyen, llevan el caos por todas partes. Los vascos y el mundo entero debe saber que Aguirre ha quemado Guernica. No hay más verdad que ésta, que es la única verdad.

El Caudillo firma varios nombramientos

El jefe nacional del movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Caudillo Franco, ha firmado los nombramientos siguientes:

Delegado Nacional femenino del Movimiento: Pilar Primo de Rivera.

Delegado Nacional de Asistencia al frente y hospitales: María Rosa Urraca Pastor.

Delegado Nacional de Servicio Técnico: José Luis Escario.

Delegado Nacional de Transportes: Rafael Llopert Arnal.

Delegado Nacional de Administración: Fausto Gaiztarro.

Tras 12 kilómetros de avance nuestra Infantería rebasa Lequeitio

Por el TEBIB ARRUME

Todo el día hemos estado cariacacontecidos porque amaneció un cielo más cubierto de nubes que en jornadas anteriores, y apenas nos fuimos al frente, nos encontramos con que las nubes estaban en las laderas de las montañas descargando constante niebla y lluvia. Todo esto quería decir para nosotros que tampoco hoy podemos contar con el auxilio de la Aviación, tan necesaria e imprescindible en esta guerra de montañas. Tampoco la Artillería podía tener con esta niebla una clara visibilidad. De ahí nuestro mal humor, porque sabíamos que en Durango había reunido el enemigo grandes concentraciones de refresco, llegadas de Santander, y contaba con armas, por lo menos con 12 cañones rusos y abundante material.

Todo esto había que vencerlo sólo con el empuje de nuestra Infantería. Y ha sido así. Porque, hermanos españoles, hemos entrado en Durango, hemos rebasado Durango, y hemos puesto en franca huida a los rojos separatistas, que ya no pueden parar en su carrera hasta las puertas mismas de Bilbao.

Una vez más, hemos roto el frente del enemigo, y una vez más, a pesar de la obstinada resistencia, la victoria más rotunda ha sido para nuestros hermanos.

Se ha cogido un cuantioso botín, muchos prisioneros y el enemigo ha dejado más de 300 cadáveres en las trincheras de Durango.

No paran nuestras victorias ahí. Esta mañana quedó en nuestro poder Lequeitio que fué conquistado por las brigadas que operaban por la costa en un avance rapidísimo de 12 kilómetros desde Ondárroa hasta la playa de Oqueda a 4 kilómetros por delante de Lequeitio. Allí mismo han enlazado las columnas que ayer conquistaron Barriatina. Por este lado han quedado en nuestro poder entre otros pueblos, Amoroto y Navarrir continuando el formidable achuchón.

Se ha emprendido otro avance hasta Guernica quedando a 2 kilómetros de ese pueblo, sede del nacionalismo vasco, que arde por los cuatro costados porque lo mismo que en Eibar, al huir los separatistas han arrasado todo. Todavía hay otros 4 pueblos más conquistados por nuestros soldados, pero no quiero entrar en detalle. Lequeitio, Durango, esto es lo esencial y Guernica está al alcance de nuestras manos.

Llevamos 5 días de operaciones. Le hemos conquistado importantes villas, le hemos conquistado al enemigo las posiciones dominantes de Vizcaya. Hemos conquistado las 3 ciudades de mayor importancia.

Estamos en pie para gritar hoy con más entusiasmo y fervor patriótico que nunca: ¡Viva el Caudillo! ¡Viva el general Mola! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España!

Queipo de Llano al micrófono

Todos los defensores de Durango quedaron muertos o prisioneros



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo: Voy a leer algunos párrafos de un libro que ha escrito León Blum sobre los jóvenes, el amor y el matrimonio. A continuación, leyó el general varios párrafos de ese libro. En ellos se sostiene la teoría de que la mujer debe ir al matrimonio después de haber saciado sus instintos. En cuanto a los hijos que nazcan de tales aventuras, pueden aplicarse las teorías neomaltusianas, mientras la costumbre no haga que se admitan normalmente como aportación matrimonial. El autor encuestra natural el incesto.

Después de leer esto, comprendo el nombre de Frente Crapular que se ha dado a ese Frente Popular, igual en todos los países. Así se comprenden los gritos de «Hijos sí, maridos no». Bendito sea Dios, que nos ha dado hijas educadas a la antigua.

La mentira de Guernica

El parte oficial de Valencia dice que sus fuerzas pelean en el frente de Guipúzcoa con gran acometividad, y que nuestra Aviación bombardeó los pueblos de la retaguardia, sobre todo Guernica. Esto lo dice por ayer, cuando el canalla de Aguirre había dicho en su discurso que nosotros habíamos incendiado y destruido a Guernica el 26; es decir, un día antes. Pero Guernica ha sido destruido por los mineros asturianos, como ha podido comprobarse por las voladuras hechas de abajo a arriba y de dentro a fuera. no apareciendo ni uno sólo de los agujeros de las techumbres, característicos de los pueblos bombardeados.

Radio Bilbao dice que la Aviación alemana bombardeó Guernica con proyectiles incendiarios, dejando caer varios sobre las iglesias y sobre el hospital de Santa Bárbara, matando muchos niños. Esa campaña de infamias ha encontrado eco en la Cámara de los Comunes de Londres, donde los laboristas han dicho que empleamos bombas alemanas. Eden les cerró la boca, recordando que ambos beligerantes empleamos material extranjero. Es lástima que los humanitarios sentimientos de esos señores no se hubiesen exteriorizado cuando los sitios de Oviedo en 1934 y 1936, ni bayan protestado del bombardeo del Pilar, de la catedral de Córdoba y de la Alhambra; y, en fin, que nadie levante su voz en favor de Santa María de la Cabeza, ese Santuario entre cuyas ruinas se hacinan 1.200 mujeres y niños, defendidos por un puñado de leones, que están escribiendo una página sin igual en la historia, defendiéndose contra miles de rojos peritrechados con carros de combate, artillería y toda clase de armas, y que han enviado sobre ellos más de 5.000 granadas en ocho meses de asedio.

Esta tarde hemos captado un radio de Araquistain a Aguirre pidiéndole que informase telegráficamente sobre la situación militar en el frente vasco y la «participación» militar de Alemania e Italia, a fin de movilizar todos los elementos internacionales posibles. En ese telegrama no se han molestado en aplicar una clave, lo que demuestra la desvergüenza con se apoya en el Extranjero.

No les dió tiempo a incendiar Lequeitio

El general se refiere a las operaciones militares, respecto a los avances en Vizcaya, dice que la entrada en Lequeitio constituyó una sorpresa para los rojos, que huyeron a la desbandada, y esto libró a la población de ser destruida por el fuego, pues la canalla roja sólo tuvo tiempo para incendiar tres casas. La niebla reinante durante todo el día ha impedido continuar el avance, y es lástima.

Durango ofreció gran resistencia; pero fué rodeado y asaltado, quedando todos sus defensores muertos o prisioneros. Hasta después de las siete y media de la tarde no quedó pacificada la villa. Los prisioneros hechos son más de mil, es incalculable el número de milicianos y paisanos que se pasan a nuestras filas.

Una nota cómica es que han salido para París unos futbolistas que van a jugar un partido, y entre ellos se han puesto a salvo los Sota, padre e hijo, que huyen de la quema.

El general termina elogiando el rasgo de unos soldados del regimiento de Castilla, que han reunido entre ellos 126 pesetas, enviándolas a la Casa de Todos, fundada en Badajoz para alimentar a los necesitados.

Lo que dicen los combatientes rojos pasados a nuestras filas en Vizcaya

Pontevedra.—Algunos combatientes vascos que han huído del campo rojo, pasándose a las filas nacionales, afirman que las tropas rojas y separatistas vascas, antes de abandonar las poblaciones de Lequeitio y Guernica, las incendiaron con feróz saña. Así, pues, el mundo no se debe dejar impresionar por esas mentiras y calumnias que el Gobierno de Valencia y las emisoras rojas esparcen para intentar atribuir a las fuerzas nacionales lo que sólo los rojos y separatistas vascos son capaces de realizar.

Asesinato del hijo de un destacado fascista en Lyon. Declaración de Herriot

París. Herriot, alcalde de Lyon, declaró al Consejo municipal, sobre el asesinato del niño de nueve años, sobrino del presidente del Tribunal del Comercio de Lyon, cuyas convicciones fascistas son notorias, que el crimen fué cometido con el auxilio indirecto de personas mayores, que asistieron a la agresión sin intervenir. Añadió que es necesario descubrir a esos cómplices y entregarlos a la justicia.

Las fuerzas rojas que se internan en Bilbao se niegan a retornar al frente

Valladolid, 28.—La emisora de Falange Española número 1 de Valladolid, difundió, a las veinte horas los siguientes informes: «El Cuartel general de Salamanca da noticias de la ocupación de Durango y otros pueblos del frente vasco, y dice que sigue el impetuoso y triunfal avance de los días anteriores, que en la jornada de hoy ha tenido culminaciones tan victoriosas. Se acentúa el desmoronamiento del frente rojo en una extensión aproximada de 100 kilómetros. Las unidades rojo separatistas huyen a la desbandada y se internan en Bilbao, negándose a retornar a los frentes de combate».

Es desmentida la especie sobre incidentes en la frontera manchuriana soviética

Moscú.—La Agencia Press desmiente energicamente las noticias procedentes del Ejército de Kuantung, y según las cuales se habían registrado sangrientos incidentes en la frontera manchuriana y soviética, y que formaciones de Caballería soviética habían atravesado la frontera.